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Editorial

Son ya quince años los que SOLTRA 
lleva formando parte de nuestra 
sociedad como entidad que atiende 
a personas con discapacidad, tiem-
po suficiente para dejar huella de 
su profesionalidad y dedicación.

Para que cuajara en la realidad que 
hoy es, ha sido necesaria una suma 
de esfuerzos desde diversos ámbi-
tos: el impulso de D. Antonino Fer-
nández, pasando por la generosi-
dad de los PP . Dominicos, que 
cedieron el uso de las instalaciones 
en La Virgen del Camino, hasta el 
apoyo del sector privado a través 
del Grupo Gureak y de la Obra Social 
de Caja España. También las Admi-
nistraciones Públicas han jugado 
un papel importante, consolidando 
las bases de un proyecto esencial 
para vertebrar la integración social 
y laboral de las personas con dis-
capacidad de nuestro entorno, o, 
como os gusta decir (y a mí tam-
bién), de las personas con capaci-
dades diversas.

Y es que SOLTRA nació en La Virgen 
del Camino con una finalidad con-
creta: lograr la integración laboral 

de las personas con discapacidad, 
potenciando sus capacidades, ge-
nerando y gestionando oportunida-
des de trabajo para estas personas. 
SOLTRA tiene, por tanto, su misión 
bien definida. A e ste respecto, 
señalan los expertos que toda or-
ganización, toda empresa (enten-
dida en su sen tido más amplio, 
como proyecto, como forma de 
emprender) que sabe qué es, dón-
de va y qué es valioso para ella, 
llega más lejos y vive más años. 
Por ello, SOLTRA tiene sello de per-
manencia y afán perdurable.

En este sentido, la Junta de Castilla 
y León, a través de la Consejería 
de Familia e Igualdad de Oportuni-
dades también tiene claro hacia 
dónde se dirige c on sus nuevos 
retos en el ámbit o de la discapaci-
dad. Así, codo con codo con CERMI 
Castilla y León, está trabajando en 
sacar a la luz el Primer Plan Estra-
tégic o de Igualdad de Oportunida-
des para las personas con discapa-
cidad en Castilla y León, Plan que 
tendrá un carácter integral y trans-
versal, en el que t endrán cabida 
todas las áreas y los dispositivos 

del propio sistema de servicios 
sociales de responsabilidad pública, 
junto con el resto de sistemas como 
educación, empleo o s alud. Este 
Plan se basará en el compromiso 
con las personas con discapacidad 
en clave de derechos, calidad, em-
poderamiento para proyectos de 
vida y participación comunitaria, 
siendo uno de sus ejes prioritarios 
la accesibilidad como factor clave 
para conseguir la inclusión y la 
integración. 

Toda sociedad moderna que se 
precie debe promover la igualdad 
de oportunidades de las personas 
con capacidades diversas para que 
alcancen mayor autonomía y plena 
participación. Soy plenamente cons-
ciente que SOLTRA trabaja diaria-
mente en lograr este cometido y 
de ahí mi reconocimiento y felici-
taciones por vuestra labor. Termino 
con unas palabras del economista 
Robert J. Shiller, ganador del Premio 
Nobel de Economía en 2013: “a 
través de las edades, el éxito ha 
sido de aquellos que perciben las 
necesidades públicas y s aben 
satisfacerlas”.
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Toda sociedad moderna que 
se precie debe promover la 
igualdad de oportunidades 

de las personas con 
capacidades diversas para que 
alcancen mayor autonomía y 

plena participación.

Carlos Miller Fernández
Gerente Territorial de 
Servicios Sociales de la Junta 
de Castilla y León



SOLTRA de nuevo con el deporte:
VII Torneo de Golf “El Camino”
Con más de 100 jugadores, el torneo leonés se consolida como 
un referente de este deporte en nuestra comunidad autónoma.

Los ganadores posan con sus trofeos, junto a los miembros de la organización

CLASIFICACIÓN HANDICAP:

Ana Belén Carnero Domínguez
Ricardo Álvarez Alonso
40 ptos.

Jose Antonio Grande Marcos
José Manuel Rebollo Ugidos
40 ptos.

Francisco Crego Llaneza
Francisco Crego Marqués
39 ptos.

PAREJA GANADORA SCRATCH:

Hugo Alberto Felipe
Nicolás Lanouguere Romero
31 ptos.

Actualidad

Successful 
participation in VII 
Golf Tournament 
"El Camino"
The 7th Edition of Golf 
Tournament “El Camino”, in 
Leon’s Golf Club San Miguel 
del Camino was organized 
once again by SOLTRA.
The tournament was played 
under the “Greensome 
Parejas Stableford” mode, 
and more than 100 people 
enjoyed the day without 
incidents.
In the evening, the award 
ceremony left no detail
unattended. Among the 
guests, Josean Idoeta 
(SOLTRA’s Managing Director) 
and the different 
representatives of the 
sponsor entities.

Por séptimo año consecutivo se ha dis-
putado este magnífico Torneo de Golf 
organizado por SOLTRA con el empeño 
de seguir trabajando en el “Camino” 
de la integración.

Un centenar de jugadores disfrutaron 
de una buena mañana de golf, bajo la 
divertida modalidad de par ejas 
“Greensome Stableford”. La salida fue 
simultánea en esta ocasión, con el ob-
jetivo de finalizar la prueba  a la vez y 
asistir a una paella para todos los juga-
dores. Durante la comida, los residentes 
de la Fundación SOLTRA, repartieron un 
detalle hecho en sus tal leres para los 

jugadores y al finalizar , comenzó la 
entrega de premios con unas palabras 
de agradecimient  o a los participantes 
y patrocinadores de Josean Idoeta, Ge-
rente de SOLTRA, quien agradeció espe-
cialmente al Club su buena organización. 

A la cita acudieron representantes de 
Eirtel, Citroën-Eslauto, Clínica San Fran-
cisco y Dydsa, y ejercieron como ayu-
dantes Paco, Félix y  Jacqueline, emplea-
dos de SOLTRA, que cada año acuden a 
su cita con el torneo. 

Finalmente se sorteó material deportivo 
y estancias en el Balneario de Mondariz.



Actualidad

Durante este primer año nuestro prin-
cipal objetivo ha sido favorecer la inte-
gración a través de la promoción para 
la autonomía personal, objetivo que 
persigue la Junta de Castilla y León 
para lo cual facilita programas de apoyo 
económico.

Utilizamos para ello programas de aten-
ción centrada en la persona, a yudas 
técnicas, programas habilitadores para 
la consecución de su bienestar, progra-
mas individualizados de intervención, 
acciones de sensibilización social y 
facilitadores de entornos amigables.
Para conseguirlo trabajamos distintas 

áreas: destrezas manuales y técnicas 
manipulativas, habilidades sociales,  
cognitivas (lenguaje, cálculo, conoci-
miento del entorno, la actualidad, las 
nuevas tecnologías) y ejercicio físico 
(yoga, relajación psicomotricidad, etc…)

El centro DOÑA CINIA está situado en 
La Virgen del Camino y dispone de 40 
plazas (32 dormitorios individuales y 
4 dobles) ubicadas en el antiguo semi-
nario de los Dominicos. En él trabajan 
más de 25 profesionales: cuidadores, 
educadores, terapeutas ocupacionales, 
psicólogos y trabajadore s sociales para 
favorecer su calidad de vida.

Primer Aniversario de la Residencia 
y Centro Ocupacional “DOÑA CINIA”

Se trata del primer centro integrador de León para 
enfermos mentales y es un referente en Castilla y León.

First Anniversary of 
“DOÑA CINIA” a 
Mental Health Center 
for Occupational 
Therapy

The center is located in La 
Virgen del Camino and has a 
capacity for 40 people (32 
single bedrooms and 4 double) 
placed in the old seminary of 
the Dominicans. It employs 
over 25 professionals: carers, 
educators, occupational 
therapists, psychologists and 
social workers. Our goal is to 
provide the best support for 
the persons with disabilities 
in order to improve their 
quality of life.
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Celebrating the first 
anniversary of the 
SOLTRA Foundation

The SOLTRA Foundation held on 
May 5th its first anniversary in 
the San Francisco de León 
Theatre. The evening was 
attended by many authorities 
and personalities of the social, 
economic and cultural life of our 
region. 

In his speech the mayor of 
Valverde de la Virgen, David 
Fernández, praised the work of 
the SOLTRA Foundation, which 
plans to expand 20 new 
positions for occupational center 
in the second half of 2015.

There was a magic show by Jorge 
Prieto and Olga Maslovska and 
Javier Arias (Doctor Bogarde).

Actualidad

Para celebrar el primer aniversario 
de la apertura de la Residencia y el 
Centro Ocupacional Doña Cinia el 
pasado 5 de mayo organizamos una 
gala en el TEATRO SAN FRANCISCO de 
León cuyos protagonistas han sido 
los residentes que hace un año es-
trenaron las instalaciones de la FUN-
DACION SOLTRA.

Intervinieron en el acto, el gerente 
de Servicios Sociales de la Junta de 
Castilla y León, Carlos Mil ler, que 
destacó la mejora de las personas 
con enfermedad mental en la Resi-
dencia Doña Cinia, que es la cuarta 
de la Comunidad que funciona en 

convenio con la Junta y cuyas plazas 
se asignan por las comisiones mixtas 
de valoración.

También participó el Alcalde de la 
Virgen del Camino (localidad en la 
nos encontramos), David Fernández 
insistiendo en el gran valor que su-
pone para el municipio la presencia 
de SOLTRA que ha generado más de 
250 empleos en estos últimos años.

La magia animó la fiesta con el ilu-
sionismo y el mentalismo de Jorge 
Prieto y Olga Maslovska y Javier Arias 
(Doctor Bogarde) con su gran voz y 
personal estilo.

Una velada con numerosos amigos y autoridades

Celebración del Primer Aniversario 
de nuestra Fundación SOLTRA



The Board of the León 
Business Circle was 
celebrated at SOLTRA

León Business Circle (Círculo 
Empresarial Leonés) has 
established itself as a 
representative association of the 
province of Leon thanks to the 
continuous efforts and initiative 
of each and every one of the 
member companies and the 
work of the board.

Its Board of Directors consists of 
25 members. The powers of the 
Board are the direction and 
supervision of the activities of 
the association, preparing the 
activity report, budgets, financial 
statements, and creating of 
working committees.

El pasado 24 de Septiembre se celebró 
en nuestras instalaciones la Junta Direc-
tiva del Círculo Empresarial Leonés de 
la que SOLTRA forma parte.

La Junta Directiva del Círculo Empresarial 
Leonés (CEL) está formada por 25 miem-
bros elegidos por la Asamblea General 
por un periodo máximo de 4 años. 
Dividida en tercios iguales: grandes 
empresas, medianas y pequeñas. Son 
facultades de la Junta Directiva, entre 
otras, la dirección y supervisión de las 
actividades de la asociación, preparar 
la memoria de actividades, los presu-
puestos, los estados contables, creación 
de comisiones de trabajo.

Próximos a cumplir 15 años como aso-
ciación empresarial de la provincia de 
León, el Círculo Empresarial Leonés se 
precia de estar en renovación constante, 
mejorando, reformulando viejos con-
ceptos y apostando por la innovación, 
la internacionalización, el buen uso de 
las nuevas tecnologías y nuevas fórmu-
las para prestar servicio a los empresa-
rios leoneses.

El Círculo Empresarial Leonés se ha 
consolidado como asociación represen-
tativa de la provincia de León gracias 
al esfuerzo continuado y la iniciativa de 
todas y cada una de las empresas aso-
ciadas y al trabajo de la junta directiva.

SOLTRA que forma parte de la asociación reúne a su Junta

La Junta Directiva del Círculo 
Empresarial Leonés en SOLTRA

Actualidad



Padres de 10

1. ¿Cómo conoció SOLTRA?
Conocí SOLTRA a través de los Padres 
Dominicos.

2. ¿Qué fue lo que le atrajo principal-
mente de SOLTRA para la formación 
de su hijos?
Después de haber visitado otros Centros 
lo que me llamo la atención de SOLTRA 
fue el sistema de trabajo, él era uno 
más.

3. ¿A qué edad comenzaron sus hijos 
a trabajar en SOLTRA?
A los 20 años.

4. ¿Cuánto tiempo llevan ahora sus 
hijos en la empresa?
Lleva trabajando en SOLTRA 8 años

5. ¿Qué avances cree que han logrado 

sus hijos en este tiempo?
Ha ido aprendiendo a ser responsable. 
Todos los días el sabe lo que tiene que 
hacer para venir a trabajar, se levanta, 
se asea, desayuna, etc…
Socialmente ha mejorado mucho, tiene 
sus preferencias y sus gustos, sabe lo 
que quiere (ir al cine, ir a clases de 
baile, etc…)

6. ¿Qué aspectos destacaría de SOL-
TRA?
Destacaría el empeño que se ha puesto 
por los trabajadores, su apoyo tanto en 
los momentos buenos como los malos. 

7. ¿Qué aspectos mejoraría de SOL-
TRA?
El transporte. En mi caso porque a mi 
hijo le gustaría venir con sus compañe-
ros a trabajar todos los días, pero por 

los horarios de los autobuses y la cli-
matología me encargo yo de llevarlo 
y recogerlo.

8. ¿Cuál es la principal cualidad de 
su hijo?
Es muy afectivo y cariñoso. También es 
muy generoso, todas sus cosas se las 
presta y da a los demás.

9. ¿Tiene más hijos? ¿Cuántos?
Si. Una hija.

10. ¿Qué cree que ha aportado SOL-
TRA a su familia?
Estabilidad total. Veo a mi hijo avanzar 
y realizarse cada día. Saber que mi hijo 
está aprendiendo cada día nos aporta 
estabilidad tanto a él como al resto de 
la familia. Tener una nómina le hace 
sentirse muy importante.

El Hijo:

“PAQUITO”
Edad: 28 

Ocupación actual: OPERARIO 
CADENA DE MONTAJE

10
PREGUNTAS
a unos padres de 10
NUESTROS PADRES

La Madre

TOMI 
SANTIAGO

Edad: 67
Ciudad: León

Profesión: JUBILADA



Corazón Solidario

¿Cuánto tiempo lleva usted como director del 
Conde Luna?¿Y del Alfonso V?
Me incorporé en esta compañía en mayo 
2013 y asumí la dir ección de los  dos 
hoteles en Junio 2014.

¿Cómo definiría en apenas dos titulares la 
personalidad de uno y de otro?
El hotel Alfonso lo definiría como un Hotel 
de “Modos” y no de Modas y el C onde 
Luna como un hotel que con las reformas 
que estamos llevando a  cabo esta vivien-
do una segunda juventud.

¿Qué cliente es más habitual en ambos hote-
les, el nacional o el extranjero?
En ambos hoteles  recibimos clientes 
nacionales y extranjeros con un mayor 
porcentaje en el Conde Luna por el volu-
men de grupos que t enemos en este 
hotel y que f ormados en un 90% de 
clientes extranjeros pincipalmente alema-
nes, ingleses, franceses e italianos. Así 
todo el porcentaje de turismo nacional 
sigue superando al extranjero.

¿Qué tipo de iniciativas actuales están atra-
yendo más turistas a ambos?
En los dos tenemos distintas ofertas para 
los distintos tipo de clientes, como puede 
ser el Paquete Especial Peregrinos para 
este  segmento, el santo Grial para turismo 
religioso, paquete románticos  para fines 
de semana, etc

¿Han tenido que ajustar sus tarif as por la 
situación económica actual?
Sí claro, desde comienzos de la crisis nos 

hemos visto obligados a  ba jar tarifas 
debido a la ba jada de demanda y al 
aumento de la oferta  hotelera en León.

Tras el éxito obtenido en su apuesta gas-
tronómica en el Conde Luna con la terraza 
niMÚ y el Restaurante Casa Mando, preveen 
algún tipo de iniciativa similar en el Alfonso 
V? 
Sí pero a medio plazo, la idea es dar un 
nuevo aire al hotel y al restaurante.

¿Según sus resultados, qué peso o qué por-
centajes suponen aproximadamente su ofer-
ta gastronómica y hotelera? 
Están repartidos prácticamente al 50% 
entre restauración y alojamiento.

¿Cuántas personas tiene a su c argo y qué 
cualidades son las que más v alora de sus 
empleados?
En torno a las 85 personas en tre el 
Alfonso V y Conde Luna y sin duda lo 
que más valoro en un empleado es la 
actitud y predisposición.

¿Qué aspectos destacaría del trabajo que 
SOLTRA viene realizando en la lavandería de 
ambos hoteles?
La capacidad d e adaptarse a las necesi-
dades del hotel, el cumplimiento de sus 
obligaciones y el buen hac er de sus 
empleados con discapacidad.

¿Cuáles son los principales objetivos que se 
plantea para el futuro de ambos hoteles? 
Seguir creciendo y aumentando la satis-
facción de nuestros clientes.

Manuel
García
Director de los Hoteles 
Conde Luna y Alfonso 
V y de niMÚ Azotea y 
Casa Mando.



Servicio destacado

En esta ocasión, y como ya venimos 
haciendo en números anteriores de 
nuestra revista, queremos destacar de 
entre nuestros servicios el de nuestro 
centro logístico de Villadangos, por su 
crecimiento de e ste último año en 
número de trabajadores, más de 70, 
así como por el aument o en su activi-
dad, descargando mayor número de 
contenedores, realizando más montajes  
y siendo capaces de cubrir la flexibilidad 
y los tres turnos que nuestro cliente 
VESTAS ha necesitado.

Seguimos día a día superando nuevos 
retos y siendo cada vez más competi-
tivos gracias a la capacidad y esfuerzo 
de todo el equipo, innovando y redu-
ciendo costes.

Todo esto nos hace estar orgullosos de 
poder dar respuesta a un cliente refe-
rente mundial como es VESTAS.

Centro Logístico. Villadangos



JOSE JAVIER
Mantenimiento

FRANCISCO
Operario Logística

Nosotros mismos

¿Edad?

39

¿Cómo te definirías?

Alegre y buena gente

¿Cuánto sueles dormir?

5-7h

¿Un hobby?

Deporte y Caza

¿Una película?

La vida es Bella

¿Un deporte?

Natación

¿Una comida preferida?

Chorizo

¿Algo que detestes?

La gente que no es legal

¿Que te gusta más de SOLTRA? 

Trabajo

¿Que mejorarias de SOLTRA?

Los sueldos

¿Edad?

48

¿Cómo te definirías?

Alegre y Formal

¿Cuánto sueles dormir?

6h

¿Un hobby?

La Fotografía

¿Una película?

La Vida es  Bella

¿Un deporte?

Montañismo

¿Una comida preferida?

El chuletón

¿Algo que detestes?

La informalidad

¿Que te gusta más de SOLTRA? 

La solidaridad

¿Que mejorarias de SOLTRA?

El sueldo

ALICIA
Técnico de Calidad

¿Edad?
30
¿Cómo te definirías?
Intento ser comprometida con 
la sociedad y la naturaleza.
¿Cuánto sueles dormir?
7h
¿Un hobby?
Escuchar música en directo
¿Una película?
Vacaciones en Roma
¿Un deporte?
Natación y snowboard
¿Una comida preferida?
Pasta
¿Algo que detestes?
La apatía
¿Que te gusta más de SOLTRA? 
Su confianza en mi y poder 
aprender de gente con tan 
buena disposición comprome-
tida con un mismo objetivo.
¿Que mejorarias de SOLTRA?
Más implicación de todos en 
las tareas de calidad. para en-
tenderla como valor y no como 
un obstáculo.



JOSE ANTONIO
Operario RC

ISABEL
Administrativo

Nosotros mismos

CARLOS
Operario Logística

¿Edad?

37

¿Cómo te definirías?

Trabajador

¿Cuánto sueles dormir?

Entre 6 y 8h

¿Un hobby?

Viajar

¿Una película?

Pulp Fiction

¿Un deporte?

Montañismo

¿Una comida preferida?

Barbacoa

¿Algo que detestes?

Las mentiras

¿Que te gusta más de SOLTRA? 

La a yuda a la discapacidad

¿Que mejorarias de SOLTRA?

El sueldo

¿Edad?

40

¿Cómo te definirías?

Extrovertida, trabajadora, so-

lidaria y amiga de mis amigos

¿Cuánto sueles dormir?

6h

¿Un hobby?

La cocina

¿Una película?

La vida es Bella

¿Un deporte?

Motociclismo

¿Una comida preferida?

Lasagna

¿Algo que detestes?

La falsedad

¿Que te gusta más de SOLTRA? 

Ambiente de trabajo

¿Que mejorarias de SOLTRA?

Reconocimientos de catego-

rias profesionales

¿Edad?

35

¿Cómo te definirías?

Currante y listo

¿Cuánto sueles dormir?

5h

¿Un hobby?

Antigüedades

¿Una película?

Ghost

¿Un deporte?

Baloncesto

¿Una comida preferida?

Paella

¿Algo que detestes?

Las verduras

¿Que te gusta más de SOLTRA? 

Los compañeros

¿Que mejorarias de SOLTRA?

El sueldo



Breves

A Santiago contra el Cáncer

A finales del 2011 surgió la idea de unir corriendo 
por relevos León con Santiago de  Compostela 
con un buen fin, recaudar todo el dinero posible 
para la A sociación Española contra el Cáncer 
(AECC).

Cuatro años después, en 2015, finalmente se 
acometió el Camino de Santiago Francés integro, 
desde Saint Jean Pied de Port hasta la plaza del 
Obradoiro de Santiago. El objetivo se cumplió con 
creces, casi un mil lón de pasos , más de 100 
corredores, casi 900 km y más de 30.000 euros 
recaudados para esta Asociación.

Nuestra compañera, Nuria Prieto (de nuestro 
Departamento de RRHH) fue una de las corredoras 
uniéndose a esta iniciativa en su paso por León 
y SOLTRA una de las empresas patrocinadoras.

Visita a SOLTRA del presidente de 
la Cámara de Comercio

El pasado mes de Junio, recibimos en SOLTRA la 
visita del Presidente de la Cámara de Comercio 
de León, D. Manuel Lamelas Viloria que tras visitar 
las instalaciones de La Virgen deL Camino mostró 
un gran interés por las actividades desarrolladas 
y nuestra gran labor social.

Nuestra compañera Nuria Prieto comprometida con la inicativa

Josean Idoeta y Manuel Lamelas



Breves

Varios miembros del Partido Popular de León han 
acompañado al coordinador del partido en la provincia, 
Luís Aznar , en una visita a las instalaciones de SOLTRA, 
donde han conocido en profundidad la intensa y 
completa labor que este ente desarrolla a favor de la 
integración social y laboral de personas con diferentes 
capacidades.

Durante la visita, Luis Aznar mostró su gran admiración 
por el impagable trabajo que desarrolla la Fundación 
y ha comprometido su apoyo en esta tarea "porque 
los recursos tienen que llegar ahora a quienes más lo 
necesitan. Las políticas sociales son el nuevo pilar del 
PP, son el paso siguiente a la ya iniciada recuperación 
económica. Somos conscientes de que sólo habrá una 
recuperación de verdad cuando la calle lo note".

Acudieron también el alcalde de Valverde de la Virgen, 
David Fernández , el alcalde de Santa Elena de Jamuz, 
Jorge Fernández y el secretario comarcal del PP de 
León Norte y alcalde de Riello, Manuel Rodríguez.

El PP apoya la gran labor de 
inserción social que realiza 

diariamente SOLTRA

La empresa SOLTRA hizo entrega al Parador de San 
Marcos una placa en reconocimiento a la labor y apoyo 
a la integración social y labor al de personas c on 
discapacidad. La placa fue recogida por su director, 
Agustín Martínez, de manos del gerente de SOLTRA, 
José Antonio Idoeta.

Desde hace un año SOLTRA realiza el servicio de 
lavandería del Hostal, en un ejemplo de integración 
laboral y de confianza en la capacidad de sus trabaja-
dores, quienes mantienen a diario y a punto el lavado 
y planchado tanto del área de restauración como de 
alojamiento del propio Parador.

De esta manera, una vez más, la empres a leonesa-
SOLTRA «muestra su agradecimiento a las empresas 
que han confiado en ellos para realizar sus servicios».

SOLTRA reconoce su apoyo 
al Parador de San Marcos

Josean Idoeta y Agustín Martínez, director del Parador

Representantes del PP visitaron nuestras instalaciones




